
Verbale della riunione del Consiglio Direttivo  

della Società Italiana di Studi Kantiani del 14 novembre 2022 

 

 

Il giorno 14 novembre 2022, alle ore 18.30, si è riunito in forma telematica, sulla piattaforma ZOOM, il 

Consiglio direttivo della Società Italiana di Studi Kantiani, con il seguente ordine del giorno:  

 

1. Comunicazioni  

2. Morosità dei soci 

3. Stato finanziario della Società e possibili iniziative 

4. Stato attuale della Società e riepilogo delle attività svolte 

5. Varie ed eventuali 

 

1. Il Presidente comunica che il Convegno della Società che si terrà nei giorni successivi – 18 e 19 

novembre 2022 - avrà un rilevante finanziamento dal Dipartimento di Filosofia di Milano e dal 

Dottorato di ricerca milanese grazie agli sforzi del consigliere Stefano Bacin, che ringrazia per questo 

e per essersi assunto il compito e l’onere di organizzare il Convegno. Aggiunge che anche il Consorzio 

di dottorato FINO, e per la precisione le due sedi di Torino e di Milano, per iniziativa di Paola Rumore 

e Luca Fonnesu, contribuirà al finanziamento del Convegno, occupandosi dei pranzi dei giorni 18 e 

19 novembre.  

2. Per quanto riguarda il problema della morosità dei soci, già più volte sollevato da questo e dal 

precedente Consiglio direttivo, il Consiglio dà mandato a Presidente di intervenire sul sito cassando i 

nomi di soci che siano morosi da più di cinque anni. Il presidente ricorda che in base allo Statuto si 

perde la qualifica di socio quando non si sia in regola per il pagamento delle quote per due anni e si 

impegna a provvedere a quanto deciso dal Consiglio. 

3. Per quel che riguarda lo stato delle finanze della Società – il cui saldo consiste ad oggi di 9.463 euro, 

con alcuni pagamenti ancora da fare - il Presidente sottolinea come dopo l’esaurirsi progressivo del 

fondo ottenuto per il finanziamento del Congresso internazionale di Pisa del 2010, l’unica forma di 

entrata della Società sia al momento il pagamento delle quote da parte dei Soci. In questo senso, viene 

preso in considerazione e segnalato all’attenzione del nuovo Consiglio direttivo e del nuovo Presidente 

il tema della quota sociale, ferma da molti anni, che passa attraverso la casa editrice Fabrizio Serra, 

proprietaria della testata Studi kantiani e la pubblica. Il Presidente segnala anche la possibilità, 

seguendo l’esempio di altre società scientifiche, di convertire lo status della Società in un ente del 

terzo settore, cosa che faciliterebbe l’eventuale finanziamento da enti pubblici e privati. Il Consiglio 

affida al nuovo Consiglio direttivo e al nuovo Presidente il compito di riflettere sulla questione e di 

valutare eventuali iniziative in questa direzione. 

4. Il Presidente presenta al Consiglio le linee generali di una relazione che verrà esposta all’Assemblea 

sullo stato della Società, sulle attività svolte nei sei anni di mandato del presente Consiglio direttivo e 

sulle prospettive future. Dichiara soddisfazione per il lavoro compiuto dal Consiglio e dalla Società 

negli anni 2016-2019 e ringrazia tutti i membri del Consiglio direttivo. Il Consiglio direttivo, unanime, 

esprime soddisfazione per il clima di accordo e di collaborazione che ha costantemente accompagnato 

il lavoro. 

 

La seduta si chiude alle ore 18.45. 

 

Il Presidente 

Luca Fonnesu 

 


